
Comunicado dos Serviços de Saúde, datado de 11 de Janeiro de 2010 
 

Representantes dos Serviços de Saúde continuam a dar 
esclarecimentos sobre o plano de exame físico a ser realizado aos 

residentes relacionados com o caso do Aterro de Cinzas problemático 
em Ká-Ó 

 

No dia 11 de Janeiro, o Dr. Cheang Seng Ip, Director substituto dos Serviços de 
Saúde, o Dr. Tang Chi Ho e a Dra. Chan Tan Mui do Centro de Prevenção e Controlo 
da Doença estiveram presentes numa palestra sobre o aterro de cinzas problemático 
em Ká-Ó, realizada pela Delegação nas Ilhas da União Geral das Associações dos 
Moradores de Macau, no intuito de dar aos representantes das associações da Taipa, 
Coloane e Ká-Ó uma explicação sobre o plano de exame físico dos Serviços de Saúde 
a ser realizado aos residentes relacionados com o caso do aterro de cinzas em Ká-Ó. 
 

O Dr. Cheang Seng Ip referiu que, os Serviços de Saúde estão bastante atentos à 
saúde dos residentes, e de acordo com o relatório de avaliação ambiental realizado 
pela Direcção dos Serviços de Protecção Ambiental e as opiniões de peritos, a mesma 
entidade já começou a desenvolver, de forma rápida, a prestação de exame físico aos 
residentes em questão, prevendo-se que o plano possa ser concluído no próximo mês. 
 

Os médicos do Centro de Prevenção e Controlo da Doença fizeram uma 
explicação sobre os factores ambientais adversos da zona de Ká-Ó, tais como os 
possíveis efeitos do Chumbo, Antimónio e Zinco e de partículas respiráveis para a 
saúde, o nível de detecção, os respectivos tratamentos e os conselhos preventivos de 
saúde, apontando que a partir do dia 8 de Janeiro, os residentes em causa foram 
classificados pelos Serviços de Saúde em grupos, consoante a distância em relação ao 
Aterro mencionado, para efectuarem o exame físico aos sábados e domingos no Posto 
de Saúde de Coloane, Centro de Prevenção e Tratamento de Tuberculose, Centro de 
Saúde de Fai Chi Kei ou no Serviço de Urgência Especial do Centro Hospitalar Conde 
de São Januário. 
 

Em relação à questão do período de acompanhamento do plano de exame físico, 
apresentada pelos representantes das associações, os médicos do Centro de Prevenção 
e Controlo da Doença referiram que os Serviços de Saúde vão elaborar, conforme o 
resultado do exame da primeira fase e as opiniões de peritos, um plano de 
acompanhamento do exame físico para os residentes em causa. 
 



 Na tarde do mesmo dia, os representantes dos Serviços de Saúde tiveram um 
encontro com o responsável da povoação e os residentes de Ká-Ó, dando uma 
explicação sobre o plano de exame físico dos Serviços de Saúde a realizar aos 
residentes relacionados com o Aterro de Cinzas problemático em Ká-Ó, procedendo 
na ocasião ao registo do exame físico para os referidos residentes.  


